
 
Große Herbstumfrage 2019 - Ergebnisse 

 
 
Metadaten 
 
133 Beantwortungen 
 
130 sind im Jahreserntevertrag 
 
3 sind in der Testphase  
 
Hinweise 

● Nur die Antworten von Jahresernteverträgen und Testphasen wurden betrachtet, also 
von den Genoss*innen/Testphasen, die auch eine Gemüsekiste beziehen. 

● Antworten bei denen die/der Absender*in erkennbar ist, haben wir aus 
datenschutzgründen gelöscht 

● Wir versuchen auf alle Kommentare/Fragen einzugehen, können dies jedoch nicht 
immer 100% garantieren. Manche Kommentare haben wir schon woanders beantwortet, 
bzw. stehen die Kommentare für sich. Bei weiteren Fragen schreibt uns gerne an 
info@plantage.farm  

● Durch die Beantwortung streben wir an lediglich die Hintergründe transparent zu 
machen. Die Antworten sollen nicht als Wertung der einzelnen Empfindungen 
verstanden werden. 

● Diese Form der Partizipation erproben wir nun nach der Großen Sommerumfrage zum 
zweiten Mal und sind mit den Ergebnissen und den Hilfestellungen, die uns die 
Antworten für den Alltag geben, sehr zufrieden 

● Wir hoffen, dass so für Euch transparent wird, was andere Genoss*innen denken. 
● Uns helfen die Umfragen immens, um ein Stimmungsbild zu erfassen, was sonst durch 

individuelle stark positive, manchmal auch negative, Erfahrungsberichte beeinflusst wird. 
 

Viel Spaß beim durchstöbern 
 

Euer PlantAge eG Vorstand  
Judith und Freddy 

  



 
3) Wie zufrieden bist Du mit Deiner Gemüsekiste? 
84,21% sind ⅘ oder 5/5 mit der Gemüsekisten zufrieden.  
Das ist für uns ein sehr gutes Ergebnis und stellt eine leichte Verbesserung zur 
Sommerumfrage von 4.0 dar. 
Vielleicht dachte manche*r bei ⅕ und ⅕ ja auch an Schulnoten :-)  

 

 
 
 

4) Von 1 - 10 würdest du die PlantAge Gemüsekisten deinen Freund*innen empfehlen? (1 
= nicht zu epfehlen, 10 = sehr zu empfehlen) 

 
Durchschnittlicher Wert: 
 

8.6 / 10 
  



6) 

 
 

7) 
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10)Hast du positives Feedback, das wir an die Verteilstation weiterreichen dürfen?  
 

● sehr, sehr nettes und geduldiges Personal. Das Konzept der Vetzgerei ist super und das 
Angebot ist äußerst gut und einladend! :) 

● Super nette Leute, lecker Kuchen und Kaffee. Leider nicht viel Herzhaftes 
● Zuverlässigkeit und großes Abholzeitfenster 



● - bin sehr glücklich, nur ein möglicher Anregungspunkt: - Unterschriftenlisten offen 
auslegen (optimal wenn nur abgeholt wird) kein stocken des Tagesgeschäfts für die 
Station und kein warten für den Abholer 

● Alles cool 
● Sehr nett und habe noch keinen genervt erlebt, obwohl bei glogauair immer jemand extra 

die Tür aufmachen muss. 
● Vielen Dank, dass ihr uns den Raum bietet! Wenn ihr regelmäßig einen kleinen Kehrbesen 

daneben legt, dann können wir den gemachten Dreck etwas eindämmen. 
● allet jut 
● Ganz toller Laden! 
● Alles bestens 
● Idie sind ganz toll 
● Herzlichen Dank fur eine Verteilstation, die direkt auf meinem Nachhauseweg liegt und 

den unkomplizierten Zugang über den Tresor. 
● super nette Leute 
● Immer freundlich. Danke. 
● Alles super! 
● Die Lücks Menschen machen das Abholen zu einem freundlichen und angenehmen Akt, 

dafür bin ich sehr dankbar! 
● Alles super! 
● Alles wunderbar! 
● Das ist ein ganz tolles Umfeld und wir sind sehr gern dort, aber die Züganglichkeit der 

Kisten ist zum Teil schwierig, weil die Tür und das Zahlenschloss sehr schwergängig sind. 
● Längere Öffnungszeiten ;) 
● Flexible Abholzeiten sind sehr angenehm. Dadurch kann man es öfter noch am gleichen 

Tag abholen. 
● Die Leute sind alle nett und ich freue mich darüber, dass sie das anbieten! Könnte man 

vielleicht noch einen kleinen Besen o.ä. bereitstellen? Da ich das Gemüse immer umpacke 
hinterlasse ich manchmal ein wenig Sand und Erde auf dem Boden und würde das gerne 
beseitigen… 

● Ganz tolle nette Leute und sehr zuverlässig. Schöne Atmosphäre. 
● Alles ok 
● Wir werden nett empfangen, es klappt alles super und leckeren Kuchen gibt es auch noch! 
● Vielen Dank für die Bereitschaft, die Abholung klappt immer gut! 
● Stets nette Begrüßung, ich mag die Mitarbeiter sehr. Danke, dass Ihr Teil von PlantAge 

seid! 
● very very nice. I very much appreciate it, that they let me pack my bags inside, although i 

make the floor dirty in the process. I appreciate that I may bring my dog inside. 
● Alles bestens, freue mich immer sehr auf die Abholung :) 
● sehr nettes, persönliches Klima 
● Hasan ist wirklich nett und das Konzept seines Ladens ist toll.  
● Wenn ich von der Abo-Lieferung etwas nicht gebrauchen möchte, kann ich ich es vor Ort 

gegen anderes umtauschen, sofern vorhanden, oder ich spende es dem Kinderbauernhof. 
Hasan ruft mich sogar an, sobald die Abokisten da sind. Noch gut erhaltenes Gemüse 
wäre wünschenswert, da verletztes nicht so lange hält. 

● Ich fühle mich sehr wohl und komme immer gerne. Danke. 



● Alle sind wirklich immer supernett! :) Das Café Botanico ist auch so schön - würde gerne 
öfter vorbeikommen.. Aktuell ist bei mir aber gerade das Studium und die Arbeit viel zu 
intensiv.. Aber ab nächstem Frühjahr hock ich mich bestimmt in den Garten! :) 

● kann das Gemüse auch jetzt über die Wintermonate in der Nacht draußen gelagert 
werden?, sehr frühe Schließzeiten 

● Unkompliziert und schnell 
● Alles super - nette Leute, gute Öffnungszeiten! 
● Meine Verteilstation (Naturalia) ist echt toll - die Verkäuferin ist nett und das Abholen 

unkompliziert. Ein riesiges Dankeschön dafür!! 
● Sehr angenehme Truppe. Danke! 
● Flexible Abholzeiten 
● Es ist eine sehr sehr nette und freundliche Stimmung. Auch war es schön, dass das 

Fundraisingevent bei Glogauair stattgefunden hat, so hatte ich etwas nähere Gelegenheit, 
die Leute dort kennenzulernen. Es sind sehr viele unterschiedliche Personen, die einem 
die Kiste aushändigen und nicht alle kennen sich aus, was es zu tun gibt oder wo was 
steht etc.. Manchmal habe ich so z.B. nicht mitbekommen, dass es zusätzliche Dinge 
jenseits der Kiste gab, wie etwa Pflaumen, weil mir nur die Kiste ausgehändigt wurde und 
ich habe erst zu Hause gesehen, dass es irgendwelche Extras gab (es hilft, wenn alles in 
der Kiste ist, auch Mehl und Erntebriefe). Alles in allem ist es aber sehr fein und ich bin 
froh, dass es diese Abholstation gibt! 

● Sehr schönes Gelände! Tolles Projekt! 
● Klappt ganz gut. Sie sind auch auf Telegram aktiv wenn mann Fragen hat. 
● Ein wunderbarer Laden! Fast alles was wir benötigen ist vorhanden, zu fairen Preisen. 

Danke Naturkost! Schön wären ungerpackte Lebensmittel. 
● Weiter so. Eure nette, unkomplizierte Art macht das Abholen der Kiste zu einem festen, 

positiven Anlass der Woche :) 
● Wir lieben euch. Ihr seid die Besten. 
● Alles wunderbar! 
● verlässliche Öffnungszeiten (Öffnungszeiten wie angegeben) 
● Super nette Mitarbeiterinnen! 
● Alles bestens 
● Sehr nettes Team, vor allem, weil sie sogar an einem Tag für uns öffnen, obwohl sie gar 

keinen "Kundenbetrieb" haben. Danke!! 
● Ich war vorher noch nie dort und bin sehr positiv überrascht über das Angebot. Das Brot 

gefällt und schmeckt ausgezeichnet. 
● Plant base rules! 

   



11) 

 
 
12) 

 
Für uns ist diese Antwort recht überraschend, da wir ja eigentlich eine Gemüsekiste anbieten 
und dafür schon recht viel Obst dabei haben - verglichen mit anderen Solawis. Uns ist natürlich 
bewusst, dass man mit der Obstmenge den eigenen Obstbedarf nicht decken kann, insofern ist 
es verständlich, dass es zu wenig Obst ist, um den Eigenbedarf zu decken.  



13) Von welcher Anbaukultur wünschst du dir im nächsten Jahr genau so viel oder 
mehr? - Kategorie Blattgemüse - Durchschnitt:  
(1 = deutlich weniger, 2 = etwas weniger , 3 = genau so viel, 4 = etwas mehr, 5 = deutlich 
mehr) 

 



Winterpostelein & Feldsalat kommt noch mehr. 
Stangensellerie werden wir definitiv weniger anbauen und auch versuche ihn besser 
hinzubekommen von der Wuchshöhe und Geschmack.  
 
  



14) Von welcher Anbaukultur wünschst du dir im nächsten Jahr genau so viel oder mehr? - 
Kategorie Kräuter 

 Im nächsten Jahr planen wir definitiv mehr Basilikum, 
Dill und Schnittlauch. Die Petersilie war im ersten Jahr ein relativ leicht anzubauendes Kraut. 
 
  



Q15) Von welcher Anbaukultur wünschst du dir im nächsten Jahr genau so viel oder mehr? - 
Kategorie Gewächshauskulturen 
 

Wir planen 2 weitere Folientunnel im Frühjahr 2020 zu 
bauen. Gewächshauskulturen sind stark von der Anzahl der Einlagen abhängig, von denen wir 
dann Folientunnel kaufen können. Leider ist uns auch die Folie weggeflogen 2019, sodass wir 
am Ende einige Tomaten an den Frost verloren haben. 
 
  



16) Von welcher Anbaukultur wünschst du dir im nächsten Jahr genau so viel oder mehr? - 
Kategorie Kohlartiges Gemüse 

 Leider kam in diesem Jahr die Kohlfliege überall in 
Deutschland verstärkt auf, sodass unsere Radieschen zu durchlöchert waren, ebenso die 
Mairüben, als dass wir sie euch hätten anbieten können. Da der Grünkohl wider erwarten gut 
gewachsen ist, werden wir davon im nächsten Jahr mehr anbauen. Auch werden wir weitere 
Kohlsorten wie Rotkohl, Weißkohl, Palmkohl und Broccoli probieren anzubauen. 
 
  



17) Von welcher Anbaukultur wünschst du dir im nächsten Jahr genau so viel oder mehr? - 
Kategorie Wurzelartiges Gemüse 

Einige Möhren, die wir gesät haben sind leider nicht 
aufgegangen, ebenso die  Pastinaken. Kartoffeln werden wir mehr anbauen und auch 
bewässern, sodass mit mehr Ertrag zu rechnen ist. 
 
  



18) Von welcher Anbaukultur wünschst du dir im nächsten Jahr genau so viel oder mehr? - 
Kategorie Weiteres Gemüse 

Die Zwiebeln sind leider im Unkraut versunken und 
blieben recht klein, beim Mais war der Maiszünzler 
und hat die gesamte Ernte vernichtet, auch bei den 
Kürbissen hatten wir Probleme diese trocken zu 
lagern. Wir werden im nächsten Jahr Pflanzzwiebeln 
ausprobieren und insgesamt mehr anbauen, auf Mais 
werden wir leider gänzlich verzichten, da der Anbau 
recht schwierig ist, besonders auf unseren Flächen wo 
bereits in den letzten Jahren oft konventioneller Mais 
gewachsen war, dort häufen sich Maisschädlinge.  
 
  



19)Von welchem Obst wünschst du dir im nächsten Jahr genau so viel oder mehr? 
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36)  
Essen ist politisch, und deshalb kam bei der letzten Umfrage die Anregung.Schreibt doch bitte 
auf mit welchen politischen Forderungen, Demonstrationen und Aktionen wir uns verbinden 
sollten. Sehr hilfreich für uns ist ein weitergehender Vorschlag wie eine solche Verbindung 
aussieht und wer diese umsetzt. 
 

Eventuell mit Schulen? EIn Besuch des Feldes wäre sicherlich für Schüler*innen super interessant! 
Wenn Gruppen Anfragen, führen wir schon mal über den Acker. Zum Beispiel eine Gruppe aus 
Uganda, eine Gruppe aus Indien und Studenten des Vegan Food Management Studiengangs. Ein 
weiterer Partner ist die Gemüse Ackerdemie, die an Schulen und Kitas Schulgärten unterhält. 
 
Die prinzessinnen gärten 
Wir kooperieren bereits über eine Abholstation, einen Gemeinschaftsgarten u.v.m 

 
Richtung: Natur und Umwelt bspw. gegen das Bienensterben, Aktionen um weniger Müll zu 
erzeugen 
In Brandenburg haben wir die Unterschriftenlisten zum Volksbegehren: Artenvielfalt retten über die 
Gemüsekisten verteilt. 

 
Landwirte, Bauern etc, die, ohne Chemie und nachhaltig Lebensmittel anbauen, sollten stärker ( 
finanziell) von der Politik und Regierung unterstützt werden 



 

 
- 

 
Tierrechte > Ariwa > ggf. Teilnahme an Demos; Verlinkung von Berichten (auch Fernsehbeiträgen, 
mit Aufnahmen von Ariwa und anderen Tierrechtsorganisationen) Klimaschutz > Fridays for Future 
> Teilnahme an Demos / Veganblock; Infos zu bioveganem Anbau und Solawi Humusaufbau > 
leider keine konkreten Vorschläge zur Vernetzung, evt. WHES/Meine Landwirtschaft 
 
 
In Zukunft auch Nord-Süd-Netzwerk aufzubauen?! 
 
Wir haben es satt Demo 
Da liefen wir 2019 bereits mit und haben für 2020 eine Teilnahme geplant. 

 
Rebellion X 
 
Macht ein Gemüsebeet bei Lasst die Tiere leben , eine Art „Patenfeld“ 😅💚 
Super Idee. Leider haben wir dafür keine Kapazitäten, da es doch ein Stück weit weg ist. 

 
Bitte keine Politik. Entweder die Genossenschaft bleibt was sie ist oder macht sich politisch 
abhängig. 
 
Für Frieden, keine Massentierhaltung, keine Pestizide, kein Impfzwang. 
 
Insektenschutz 
 
Animal Rebellion, Lebenshof Lasst die Tiere leben evtl nicht verwertbare Gemüsereste spenden 
 
workshops an schulen anbieten. vielleicht in kooperation mit klasseklima von der BUND Jugend? 
 
Wir haben es satt - Demo am 18.01.2020 Veganer Weihnachtsmarkt in Berlin 

 
Demonstrationen für die Agrarwende 
 
Auf jeden Fall bei allem was mit Umwelt und Klimawandel zu tun hat, Friday’s for Future, Climate 
Strikes, 120620olympia etc. 
 
Tierbefreiungsbewegung (keinen Tierschutz, ergo keine größeren Käfige, sondern gar keine Käfige), 
Pestizide am "konventionellen Öko-Anbau" --> schärfere Richtlinien, mehr Förderung 
 



Leider bin ich da nicht weiter vernetzt, aber ich finde die giftfreie Landwirtschaft, der Naturschutz 
und die nachhaltige Nutzung besonders der lokalen landwirschaftlichen Ressourcen sehr, sehr 
wichtig. Wenn es da Aktionen von PlantAge gibt, würde ich auch sehr gern darüber informiert sein. 
 
Bin auch dafür, dass die Schl8industrie und Massentierhaltung sich nur noch selbst erwirtschaften 
sollte, anstatt subventioniert. Tiermilch und -Derivate sollten ins offizielle Gifte-Register eingetragen 
werden. 
 
Spare nicht bei Lebensgrundlagen 
 
Ihr tut dies bereits. Daumen hoch! 
 
Plastikverzicht 
 
Gleichstellung und Teilhabe. - z.B. Bündnis für Sexuelle Selbstbestimmung oder den Paritätischen 
Wohlfahrtsverbund um den Zugang zu vielen sozialen Trägern zu ermöglichen 
 
Ich finde dass z.B. Critical Whiteness wichtig ist (z.B. ist unsere Genossenschaft hauptsächlich 
weiß und deutsch, was strukturell bedingt eben kein Zufall ist. Ich wünsche mir, dass wir es auch 
schaffen andere Gruppen zu involvieren. Ausserdem wäre es schön, auch behindertenfreundlicher 
zu werden, z.B. Ob man bei den Acker Tagen einen Shuttle ab Tramhaltestelle zum Acker 
einrichten kann für Menschen mit Mobilitätseinschränkungen. Zudem wäre eine bewusste 
Reflektion zu Geschlechterrollen / wie man diese aufbrechen kann toll (z.B. meine letztlich ein 
Mitglied 'die Frau von Chef', was ich dann einfach mit 'Chefin' korrigiert habe da Judith und Freddy 
beide die Genossenschaft leiten. Ich habe jetzt keine konkreten Bündnisse o.ä. Im Sinne, aber kann 
recherchieren. 
 
Alles gegen Pestizide (allg.) , Massentierhaltung, Verpackungen & Food Waste 
 
Aktion mit Berliner Grundschulkindern (woher kommt unser Gemüse) 
 
fällt mir gerade nichts ein 
 
12062020olympia - Petition zu nachhaltiger Nahrungsmittelserzeugung 
 
Olympiastadion! 
 
Wir haben es satt-Demo im Januar 

 



37) 

 
 
38)  
Welche Fragen an die Community findest Du außer den gestellten noch wichtig? 

 
● Für mich wäre interessant zu erfahren, wie gut die Gemüseabonnenten/abonnentinen mit dem 

Resten des Erdreiches am Gemüse (Sand/Erde) klarkommen. Wird es als anstrengend 
empfunden, dass das Gemüse oft sehr stark gereinigt werden muss? Und gibt es davon 
ausgehend Interesse daran, dass das Gemüse auf dem Acker vorgewaschen bzw. stärker 
vorgereinigt wird? 

● - andere Formen des abholens bzw. gibt es Möglichkeiten zum beliefern 
● Hab im Moment keine Fragen 
● Alles gefragt 
● ich Fühle mich mit der Kiste mehr im Natureinklang. Die Kiste gibt das, was die Erde gerade gibt. 

Und man bekommt do mehr Bezug dazu, wann was wächst. Und das ist echt toll. Ein 
Saisonkalender hin oder her aber so merkt man, wie krass verwöhnt wir sind. 

● Mich interessiert, ob alle Mitglieder/Gemüseabonenten Veganer sind. 
● ob mehr austausch innerhalb der community gewünscht wird 
● Keine, alles ist rundum abgedeckt 
● Feedback zur Crowdfunding Kampagne. 



● erst einmal keine 
 
 
39) Möchtest Du noch etwas loswerden? 
 

● PlantAge ist ein großartiges Projekt und die Genossenschaft macht eine sehr beeindruckende 
Arbeit. Weiter so, weiter so, weiter so! 

● nein, vielen Dank für die Umfrage 
● Gibt es auch halbe Ernteanteile? 

Leider nein. Für uns wäre das planerisch, beim ernten, packen, ausliefern und abrechnen ein zu 
großer Aufwand mehrere Größen bereitzustellen. 

● Dankeschön :-) :-) :-) 
● Das Gemüse ist immer wirklich, wirklich sandig. Also so sandig, dass ich Blattgemüse usw nicht 

sauber bekomme. Es knirscht immer noch so zwischen den Zähnen, dass ich das nicht essen, 
sondern nur in den Entsafter geben kann. Kann man da nicht irgendetwas machen? Habt ihr 
vielleicht Tipps (für den Gemüsebrief), wie man den Sand gut los wird? 
Nach 3-maligem Waschen ist unser Gemüse eigentlich sandfrei. Momentan fehlt uns noch die 
Infrastruktur und die Kapazität das Gemüse vorzuwaschen. Denkbar in Zukunft ist es jedoch, 
dass wir das Gemüse vorwaschen. Mit Sand hält sich einiges an Gemüse jedoch länger. 

● Gut wäre alternativ eine kleine oder halbvolle Gemüsekiste. 
● Macht weiter so! s.o. 
● Ich plädiere für einen halben Teil;) ... allein ist es oft zu viel...ich verschenke schon viel, aber so 

schnell kann ich es oft nicht verbrauchen s.o. 
● Manchmal stimmen für mich Preis und Leistung nicht, da ist z.T. zu wenig Gemüse dabei, zuviel 

Grünzeug , z.B. möchte ich gerne Rote Bete und nicht nur die Blätter der Roten Bete. Auch war 
z..B. die Größe des Fenchels so, dass ich damit nichts anfangen konnte, es reichte nicht einmal 
für eine Person.. Einige Male habe ich den Fenchel u.a. welke Blätter direkt in der Verteilstation 
aussortiert und da gelassen, weil es wehrlos war. Ich möchte dann lieber von einer anderen 
Gemüsesorte mehr. Was kann immer passieren, dass bestimmte Sorten nicht so gewachsen 
sind wir gewünscht, aber die sollten dann nicht in der Kiste landen. 
Auch die Blätter der Roten Beete sind Gemüse. Alles was vertretbar essbar ist, kommt in die 
Kiste, da wir Foodwaste vermeiden möchten. Dabei kommt es schon mal vor, dass wir mit dem 
Retten wollen von Gemüse etwas zu großzügig sind, sodass wir zum Beispiel Rucola geliefert 
haben, der zu stängelig war. Wir haben oft Fenchel geliefert, der sehr klein war - das war der 2. 
Wuchs nachdem der Fenchel einmal geerntet wurde. Das ist mit Handelsware normalerweise 
nicht üblich. In Selbstversorgergärten ist es jedoch gute Praxis, da man so insgesamt mehr 
Ertrag erhält.  

● danke für die unkomplizierte erreichbarkeit der kiste und die gute qualität des gemüse/obst 
● Ich finde es großartig was ihr macht, ich unterstütze euch gern, freue mich über das Gemüse 

und hoffe, dass all die Dinge, die noch stören sich verändern 💚 
● Hey ihr Lieben, erst einmal vielen Dank an euch für das erste halbe Jahr. Wir sind sehr happy mit 

der Kiste. Ein Anliegen haben wir jedoch noch.. wir haben immer unglaublich viel Sand/Erde an 
unserem Gemüse.. und beim Putzen ist uns aufgefallen, wie viel Sand-/Erde-Verlust ihr auf 
Dauer dadurch haben werdet. Vielleicht besteht ja irgendwann mal die Möglichkeit stark 
versandetes Gemüse Vorort zu waschen, um die Verluste zu minimieren. Eine schöne 
Weihnachtszeit euch. Liebe Grüße.:) 
s.o. 



● Danke für die tolle Arbeit - weiter so. 
● 👍🏻👍🏻👍🏻👍🏻👍🏻 
● Dank euch finde ich die Wertschätzung für mein Essen wieder und kann ganz viele neue 

Gemüsesorten und Gerichte ausprobieren. Danke dafür <3 
● Danke, dass ihr so engagiert den bioveganen Landbau voran treibt und dass wir dank euch so 

tolles Gemüse bekommen! 
● Es ist super, was ihr angestossen habt. Ganz großen Respekt von meiner Seite! 
● Plantage ist eine gute Idee! 
● Ihr steckt so viel Herzblut in PlantAge, wofür ich euch recht herzlich danke!! 
● Das Team von PlantAge leistet eine tolle Arbeit! Weiter so. 
● Ihr macht alles richtig. Dafür das Ihr erst im Juli mit den Kisten gestartet seid - habt Ihr echt viel 

erreicht. Weiter so !!! 
● Ich fänd es toll, wenn ihr unten in die Gemüsekisten bei Anlieferung Papier legt, damit beim 

Transport und in der Wohnung die Erde / der Sand nicht unten raus rieselt. 
Das wäre ein zu hoher Papierverbrauch. Bzgl. waschen s.o.  

● Ja, ich möchte mich für die bisher geleistete Arbeit bei allen bedanken; aus familiären Gründen 
konnte ich die letzten Monate nicht so aktiv sein. 

● Danke <3 
● Für diejenigen, die auf English informiert werden möchten oder müssen, wäre eine separate 

Seite sinnvoll wie auf vielen rechnergestützten Seiten, anstatt Deutsch mit Englisch bunt zu 
mischen, sofern keine Agenda zwingend vorläge, die Deutsche Sprache noch weiter zu 
anglisieren. Es sind insgesamt sehr wenige die nur Englisch sprechen, dafür lohnt ein 
Übersetzen nicht. Wer möchte, kann die Deutsche Fassung digital auf der Website downloaden 
und über copy&paste in ein Übersetzungstool eingeben.  

● Danke Euch, ich bin sehr glücklich mit den Gemüsekisten 
● Ich finde es beeindruckend und toll, was ihr auf die Beine gestellt habt, und bin unfassbar 

glücklich, dass ich so die Möglichkeit habe, an gutes bioveganes Gemüse zu kommen. Leider 
fehlte mir bisher die Zeit, mich mehr zu involvieren und mal den Acker zu besuchen. 

● Ich bin etwas überrumpelt mit der Aufforderung 5 Anteile zu kaufen und das nach dem 
Crowdfunding. 
Das Crowdfunding war unser erster Ansatz Einnahmen zu generieren. Einlagenerhöhungen sind 
Wert-Hinterlegungen, im Gegensatz zum Crowdfunding wo man eine Gegenleistung erhält. 

● Wir sind sehr glücklich dabei zu sein und somit hoffentlich in der Gesellschaft / näheren 
Umgebung ein umdenken zu bewirken, Plastik zu sparen und gesünder zu essen. 

● DANKE für dieses großartige Projekt! 
● Ihr macht das wundervoll. Danke! 
● Derzeit können wir das gut mit Abholstation organisieren und bemühen uns darum die "letzte 

Meile" eigenverantwortlich zu meistern. Leider ist Abholstation so so gelegen das wir nach 
Feierabend extra das Auto nehmen um Kiste zu holen. Dennoch je nach beruflicher Situation 
und Organisation können wir uns, wie in letzter Umfrage mal gestellt, zukünftig auch eine 
Lieferung an Haustür gegen Aufpreis vorstellen da wir eh das Auto nehmen. Je mehr Zuwächse 
an Verteilerstationen mit Öffnungszeiten bis 20:00 Uhr die füßläufig erreichbar sind ist natürlich 
ideal und mit Ausbau von Plantage bestimmt in Zukunft wünschenswert. Wir drücken die 
Daumen. 
Wir sind in Planungen das Gemüse ab Sommer 2020 per Lastenrad auszuteilen, evtl. Ergibt sich 
dann die Möglichkeit einer Nach-Hause Lieferung, aber versprechen können wir nichts. 

● Ich finde es fantastisch was ihr macht! Danke!!!! 
● Ihr seit der Hammer, danke für alles! 



● Es klingt vielleicht doof aber ich wollte ja fragen, ob das Gemüse nur etwas mehr von Erde 
befreit werden könnte, bevor es geliefert wird? Ich meine nicht sauber, aber letztes Mal lag 
überall Erde in der Wohnung rum :) Ich denke nur, Vorort ist es praktischer, Gemüse zu putzen, 
als in einer Stadtwohnung. Ist nicht schlimm wenn es nicht anders geht! Aber ich dachte ich 
erwähn das mal. Und ich wollte auch sagen, dass ich keine Veganerin bin, zumindest noch nicht, 
und trotzdem vom Ansatz von Plantage überzeugt. Und frage mich, ob die Positionierung nicht 
manche abschreckt (mich hat es ja nicht abgeschreckt). Vielleicht ist auch so gewollt. Aber auch 
unter Nichtveganern gibt es viele Gemüse- und NaturliebhaberInnen. Dann ist es schade, sie als 
MitstreiterInnen nicht dabei zu haben. 

● S.o. | Bei uns geht es um bioveganen Anbau, nicht per se um eine vegane Ernährung. Es gibt 
viele Mitglieder, die sich nicht vegan ernähren, auch im Gärtnerteam und im Aufsichtsrat. Ein 
konkretes Feedback, dass interessierte nicht Mitglied geworden sind, weil wir biovegan anbauen 
und damit werben, haben wir noch nicht bekommen. 

● Bitte vernetzt euch noch mehr mit grünen Energieversorgern (EWS Schönau, Lichtblick, 
Greenpeace Energy) oder guten Start-Ups wie WeTell. Gemeinsam mehr Leute erreichen uns 
Kräfte bündeln! 

● WeTell haben wir auf dem Schirm. Wir beziehen in der Bürowohnung bereits Strom von 
Greenpeace Energy. Die Dokou zu EWS Schönau haben einige bei uns bereits gesehen. 

● Ihr seid sooo so super! Danke danke für alles was ihr tut! 
● Ich fand die Fragen zum Teil schwierig, weil ich nicht in Sorten denke. Salat finde ich toll, aber 

wie hießen die noch mal? 
● Ich sehe dem zukünftigen Einsatz von Pflanzenschutzmitteln auch wenn biologisch sehr kritsch 

entgegen. Und würde mir wüschen das wir das nicht machen. Da ich einfach nichts in der Kiste 
haben möchte wo Tiere für sterben müssen und sei es Insekten. Da möchte ich mehr Infos 
haben was warum wogegen gespritzt wird, um für mich zu entscheiden wie ich damit umgehe. 
Außerdem finde ich eine geringe Bodenbearbeitung um das Bodenleben nicht zu zerstören 
wichtig sprich weniger oder gar nicht pflügen oder grubbern. 
Finden wir beides auch richtig und wichtig, und werden über den evtl. Einsatz informieren. Ein 
Einsatz erfolgt v.a. dann wenn der Schädlinge die Existenz von PlantAge gefährdet. 

● Ihr seid toll :) 
● Mein Partner und ich sind sehr zufrieden mit dem Gemüse. Wir sind allerdings erst 3 Wochen 

dabei, sind aber gespannt, wie es weiter geht und vor allem freuen wir uns auf die neue Saison, 
da wir wohl einiges an gutem Gemüse verpasst haben.... 

 
 
 
 

 
 


